



FOIRE AUX QUESTIONS :

«Comment grandir en paix intérieure ? »

Par la fidélité aux petites choses

La fidélité, quand il s'agit d'affaires importantes, n'est pas rare ; mais elle l'est dans les petites choses et c'est là qu'elle permet de juger du caractère d'une personne. Bien des maris se jetteraient à l'eau ou se précipiteraient dans une maison en flammes pour sauver leur femme en danger. Mais s'efforcer d'accroître le bien être ou le bonheur de celle-ci dans les circonstances ordinaires de la vie, par des détails tellement insignifiants qu'elle ne le remarquerait même pas s'il les négligeait, voilà une preuve de tendresse plus grande.

Pour nombre d'entre vous, la vie n'est composée que de petites choses et c'est par celles-ci que s'éprouve le caractère. Très peu d'entre nous ont à jouer un rôle prédominant dans les conflits vitaux de notre temps et la majorité doit se mouvoir dans un cadre plus simple, se contenter de travaux plus modestes. Les conflits auxquels l'homme doit participer soit contre le mal qui est en lui-même, soit dans le cercle moral où son influence peut sembler minime, constituent en réalité la lutte pour la vie et l'honnêteté. Et le véritable héroïsme se montre ici tout aussi bien que sur le champ d'action plus vaste où d'autres acquièrent la renommée de chef ou la couronne de martyr. S'acquitter avec soin des petites tâches, résister avec opiniâtreté aux petites tentations grâce à la force dont Dieu nous a pourvus, dompter un caractère dont on dira, non pas qu'il est attrayant et éclatant, mais qu'il est noble et honnête.

Du point de vue de Dieu, rien n'est grand, rien n'est petit au sens où nous l'entendons. La qualité et la valeur d'une action dépendent de son motif et non de son éclat. Elles ne dépendent pas non plus de ces choses accessoires parfois considérées comme des modèles de noblesse. Si son motif est bon, aucune action n'est petite [...]

L'homme est enclin à concentrer son action morale sur un seul point essentiel et souvent de cette façon, conquiert les mérites du héros. La femme, au cours de sa vie, éparpille et multiplie les menus sacrifices, si bien que rarement on lui accorde les mérites dus à ses nombreuses preuves d'abnégation.

Dans le domaine spirituel, il est beaucoup plus facile de se sacrifier une seule fois, dans une grande circonstance, que de vaincre patiemment, quotidiennement sa chair et ses penchants désordonnés. Les tâches les plus minimales sont souvent les plus pénibles à cause de leur apparente insignifiance, de leur constante répétition. L'infidélité dans le domaine du moindre peut préparer l'infidélité dans le domaine du grand. Un seul petit acte d'injustice peut briser la ligne séparant le bien du mal. L'infidélité dans les petites choses détériore le sens moral, elle rend l'homme indigne de confiance, elle relâche les liens qui unissent la société, et elle exerce une action contraire à cet amour divin qui doit être le ciment des rapports entre les hommes [...]

Vivre au jour le jour, être attentif à chaque pas est la véritable méthode du pèlerin car rien n'est petit de ce que Dieu réclame.

Monseigneur Fulton Sheen

Le chemin de la paix intérieure. Ed. Buchet-Chastel – Collection Témoins chrétiens